
Câmara de
Guanhães elege a

nova mesa diretora
para 2023

 

Fruto de recursos próprios e de emendas impositivas dos
vereadores, HIC entrega as novas instalações de pronto

atendimento à população

História eternizada em imagens:
Câmara inaugura a Galeria dos
Vereadores - Guido Carvalho
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Alunos de Guanhães recebem certificado de
conclusão do Parlamento Jovem 2022

CPI DOS COMBUSTÍVES - GHS
Testemunhas começam a
serem ouvidas; relatório da
auditoria é entregue.
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Aprovado PL  que obriga a
remoção dos cabos e fiação
aérea sem uso em Guanhães

Compromisso com a Saúde



Também foram homenageados o Ministério Público, a secretaria

municipal de saúde, secretários e prefeitos das cidades da região,

que compõe a microrregional de saúde, deputados que também

destinaram emendas e uma servidora da instituição.

O presidente da Casa, Osmar Gomes Fidelis, em nomes dos

demais vereadores presentes, reafirmou o compromisso da

Câmara com a saúde e em continuar ajudando esta instituição

tão importante para todos nós, de Guanhães e região.
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Compromisso com a Saúde

No dia 02 de dezembro, os vereadores celebraram, junto à

diretoria e equipe do Hospital Regional Imaculada Conceição a

entrega à população, das novas instalações da unidade adaptada

de pronto atendimento. A obra é fruto de recursos próprios e das

emendas impositivas destinadas à instituição que, nesse ano de

2022, somaram cerca de R$ 658.000,00.

Durante a entrega os vereadores receberam das mãos do diretor

do HIC, Tales Carvalho e da provedora da Associação de Caridade

Nossa Senhora do Carmo, Albina Martins, uma placa de

agradecimento.

Mais uma vez, a Câmara Municipal de Guanhães reafirmou seu
compromisso com a saúde da nossa cidade!

O Poder Legislativo de Guanhães definiu a nova mesa diretora, que
conduzirá os trabalhos na Câmara Municipal em 2023. A eleição foi
realizada na noite de segunda-feira (19/12), durante a 20ª Reunião
Ordinária na qual também pautou os Projetos de Lei, encaminhados
pelo Poder Executivo e de autoria de vereadores.
Foram inscritas duas chapas, sendo a Chapa 2 vitoriosa por 8 votos a
5, elegendo como presidente Rodrigo Pires Bretas; vice-presidente,
Nilson Cesar do Nascimento Almeida; 1ª Secretária, Bárbara de Pinho
Carvalho e 2ª Secretária, Maria Anídia de Paula. Também foi definido
o novo tesoureiro, o vereador André Luiz, convidado pelo novo
presidente.
A segunda chapa foi composta por Mauro da Conceição Neves
(presidente); Alessandro Matias (vice-presidente); Claudiney Ferreira
dos Santos (1º Secretário) e Osmar Gomes Fidelis (2º Secretário).
Em seu pronunciamento, após ser eleito Presidente da Casa
Legislativa, Rodrigo prometeu empenho neste novo desafio e
declarou que fará uma gestão com responsabilidade e revelou que
esta Casa será administrada da melhor forma possível: “farei a minha
gestão com diálogo e com transparência e contando com cada um
de vocês. Precisamos trabalhar para fortalecer o Poder Legislativo que 

Câmara de Guanhães elege a nova
mesa diretora para 2023

 
 

precisa ser reconhecido na sua essência”. Na oportunidade
ele ainda parabenizou o vereador Osmar pelo trabalho
desempenhado em sua gestão.
O atual presidente, que durante a sessão resumiu as ações
do seu mandato, parabenizou os vereadores Rodrigo e
Mauro pela disputa limpa e desejou ao novo presidente boa
sorte.



ENTENDA O CASO

Após denúncias, os vereadores estiveram em um posto

de combustíveis e depararam com o secretário municipal

de trânsito e transporte, Adelvan Silva e um funcionário

do posto com vários cartões da empresa “Link” usado

para abastecimento em veículos oficiais da prefeitura.

Os vereadores fizeram vídeos e tiraram fotos dos cartões,

planilhas e notas de abastecimento. Diante do ocorrido,

foi lavrado um boletim de ocorrência descrevendo

minuciosamente todo o fato.
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No dia 27 de dezembro teve o início das oitivas das

testemunhas que foram intimadas para darem seu depoimento

na CPI do abastecimento da frota de veículos do município de

Guanhães.

Mais de 10 testemunhas foram ouvidas. Devido ao sigilo, nessa

fase da investigação e ao direito de imagem, as testemunhas

não terão suas identidades reveladas.

Além dos membros da Comissão, Bárbara (presidente), Evandro

(relator) e Leila (vogal), participam das oitavas o procurador

adjunto da Casa, Fernando Elias e o servidor Samuel ( redator

das atas dos depoimentos).

Também acompanham, como expectador, o procurador do

município, Robert Lin Sergio; a presidente do Sindicato dos

Servidores de Guanhães, Elaine de Fátima; o advogado do

Sindicato, Adilson Menezes; o presidente Osmar e os vereadores

Rodrigo, André, Leco , Mauro e Claudiney.

ENTREGA DO RELATÓRIO

Os membros da CPI, Bárbara Carvalho, presidente, Evandro Lott,

relator; Leila (vogal) estiveram reunidos no dia 13 de dezembro,

com o representante da empresa de consultoria, auditoria e

assessoria fiscal, Conafill, para a entrega do relatório sobre o

levantamento dos dados de abastecimento da frota de veículos

do município de Guanhães, suspeito de possíveis

irregularidades.

O relatório, que tem mais de 60 páginas, com gráficos e tabelas,

foi explicado pelo representante da empresa, assim como a

metodologia de análise.

VOCÊ SABE O QUE É UMA CPI?

Uma Comissão Parlamentar de Inquérito é um órgão próprio

do Poder Legislativo, instituído especial ou permanentemente,

com os poderes de investigação a fim de apurar, por prazo

certo; fato ou fatos determinados, ligados a irregularidades,

ilegalidades ou má gestão da coisa pública por seus

administradores; podendo encaminhar as suas apurações ao

Ministério Público, para que se promova a responsabilidade civil

ou criminal dos infratores.

A CPI, que vai apurar possíveis irregularidades no

abastecimento da frota de veículos no município de Guanhães,

foi instaurada no dia 5 de setembro.

CPI DOS COMBUSTÍVES - GHS : TESTEMUNHAS COMEÇAM A SEREM
OUVIDAS; RELATÓRIO DA AUDITORIA É ENTREGUE
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Uma CPI na esfera municipal tem poderes parecidos

com os de um inquérito. Os vereadores membros da

comissão podem determinar diligências, perícias em

contratos, ouvir indiciados, inquirir testemunhas,

requisitar informações e documentos para órgãos

públicos e entidades, entre outras atribuições.



CÂMARA MUNICIPAL DE GUANHÃES
A SUA CASA LEGISALTIVA

Informativo Câmara| Pág 03 |12

No dia 20 de outubro, a Câmara Municipal de Guanhães teve o

prazer de sediar o curso Direito na Escola Experience promovido

pela OAB/MG 32ª Subseção Guanhães e pela Comissão Estadual

Direito na Escola, com objetivo de apresentar o programa e iniciar o

treinamento dos advogados e futuros professores.

O evento foi aberto pelo presidente da OAB/Guanhães, Helder

Ferreira que iniciou falando sobre a importância do programa e na

oportunidade, entregou em nome da Câmara, uma placa ao

presidente Osmar em agradecimento ao apoio as ações

desenvolvidas ao longo do ano. O presidente agradeceu a

homenagem e disse que a Casa está aqui para ser parceiro e

estender as mãos.

Em seguida, a palavra foi passada ao presidente da Comissão Direito

na Escola em Guanhães, Franklin Flauzino que disse que o objetivo,

aceitando o convite, é ser um elo para auxiliar nesse programa.

O momento, importante para a educação de Guanhães, só foi

possível após a aprovação por unanimidade do Projeto 31/2022 de

autoria do vereador Rodrigo Bretas que institui o Programa

"Direito na Escola", que será abordado no Ensino Fundamental II

(6° ao 9°ano) junto às escolas municipais e privadas de

Guanhães/MG, tendo como temas, Noções de Direito e Cidadania.

Em sua fala, Rodrigo revelou a satisfação de participar desse

momento, pois está ligado a uma proposta de quando era pré-

candidato, que é atualização da nossa legislação. “Isso é um resgate,

uma oportunidade de trazer o que tínhamos antigamente, noções

de moral e cívica, para que nossas crianças e adolescentes possam

entender o que é ser um cidadão de direitos e deveres e, dessa

forma, fazer a sociedade crescer e avançar”, afirmou.

Também participaram do evento, a presidente da Comissão de

Direito na Escola e professora, Daniella Avelar, advogados, alunos do

curso de direito da UEMG em Guanhães, procuradores da Câmara

de Guanhães e região, representantes das subseções de Virginópolis

e Santa Maria do Suaçuí e educadores.
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Após aprovação do PL 31/2022,
 Câmara sedia curso "Direito na Escola" promovido pela OAB Guanhães

 
 

 

Sobre o Programa

O programa Direito na Escola é um trabalho

voluntário realizado por profissionais do Direito,

que visam ensinar noções de direitos e deveres a

estudantes, para que eles saibam exercer a

cidadania plena.

Os voluntários do programa propõem uma

educação cidadã, auxiliando escolas e professores

no enfrentamento de problemas corriqueiros no

ambiente escolar, como bullying, problemas com

nudes, crimes virtuais e sexuais, uso de drogas,

pichação e outras situações com implicações

jurídicas. 



DETAIL >

aconteceu no final de setembro. Os

coordenadores do PJ Guanhães, vereadores

André e Bárbara e a assessora Nara

agradecem a todos os estudantes que

encerraram essa jornada incrível!

Agradecem também o apoio da Câmara

Municipal de Guanhães, por acreditar e apoiar

esse projeto que tem o intuito de aproximar o

legislativo da população, plantando em cada

um a semente da cidadania e mostrando ao

nosso povo que podemos fazer a diferença

através do conhecimento e do

comprometimento.

Agradecimento ainda aos pais e as escolas

estaduais Odilon Behrens e Senador Francisco

Nunes Coelho, pelo apoio que foi primordial

para que o PJ se tornasse realidade; a toda

coordenação estadual do PJ, a coordenação

do Polo Médio Espinhaço e os colegas

coordenadores do Polo.

Que venha 2023! 
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Oepois de um ano de aprendizado,

orgulhosamente concedemos na 16ª

Reunião Ordinária os certificados de

conclusão do Parlamento Jovem

Guanhães/2022 aos nossos 10 jovens! 

A 18ª edição contemplou 121 câmaras

municipais, divididas em 18 polos entre

ele, o Médio Espinhaço, do qual fazem

parte Guanhães, Sabinópolis, Conceição

do Mato Dentro, Alvorada de Minas e

Presidente Kubitscheck.

Além de conhecer um pouco mais sobre

política, os jovens também debatem um

tema central. Nesta edição do projeto, o

assunto debatido foi Saúde Mental dos

Jovens.

Após conhecerem sobre o tema,

estudarem e trazerem para a realidade

do município, eles criaram, juntamente

com as outras cidades do Polo,

propostas que foram debatidas na Etapa

Estadual, na Assembleia Legislativa, que 

ALUNOS DE GUANHÃES RECEBEM CERTIFICADO DE CONCLUSÃO 
DO PARLAMENTO JOVEM 2022
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Os coordenadores do Parlamento Jovem de Minas de Guanhães, vereadores

André Luiz e Bárbara Carvalho e a assessora de comunicação, Nara Generoso,

participaram juntamente com os coordenadores do Polo Médio Espinhaço 

(Sabinópolis, Conceição do Mato Dentro, Alvorada de Minas e Presidente

Kubistchek) ,nos dias 16 e 17 de novembro, da formação para atuarem na

edição de 2023, que vai debater o tema "Jovem e mercado de trabalho".
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Vereadores do Polo Médio Espinhaço participam da
formação de coordenadores municipais - PJ 2023
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Neste ano, 10 alunos do PJ Guanhães concluíram o

programa que teve como tema a “Saúde Mental dos

Jovens”. Eles receberam no mês de outubro o certificado

depois de uma temporada de muito aprendizado e troca

de experiências com jovens de todo o estado.

O PJ Minas é um programa de educação política e

cidadã voltado para estudantes do ensino médio. Ele é

realizado pela ALMG em parceria com as câmaras

municipais e com apoio da PUC Minas.

Para o curso de coordenadores, os municípios

participantes foram divididos em quatro turmas,

considerando-se a localização dos polos regionais de

2022 e das câmaras ingressantes. A formação aconteceu

na Escola do Legislativo, da Assembleia de Minas, em

Belo Horizonte.

Mais uma vez, a equipe do PJ Guanhães agradece o

apoio da Câmara Municipal de Guanhães e das escolas

por apoiar esse programa e permitir a evolução desses

jovens! 

E se você, jovem do ensino médio, tem interesse em

fazer parte do programa, já podem ir se preparando, por

que a edição de 2023, em breve, estará com as inscrições

abertas.

CIDADANIA HONORÁRIA 

Câmara realiza Sessão Solene para entrega do Título de Cidadania Honorária 2022
 A Câmara Municipal de Guanhães realizou  no dia 01 de

dezembro, a Sessão Solene de entrega de Título de Cidadania

Honorária. Foram condecorados 24 novos cidadãos

guanhanenses.

➡O título é concedido exclusivamente à pessoas que não

tenham nascido no município, e que, tenham devida

importância ou serviços prestados à cidade.

A cerimônia foi aberta com o rito inicial feito pelo presidente da

Casa, vereador Osmar Gomes Fidelis, que proferiu discurso,

reconhecendo o valor de cada homenageado para o município e

seu merecimento pelo Título de Cidadão.

Na sequência, o cerimonial convocou os vereadores a fazerem a

entrega da honraria a seus homenageados. A solenidade contou

com a presença das personalidades homenageadas e seus

familiares.

As homenagens são motivadas por atitudes que fomentam

melhorias para o município em diversas áreas, como a educação,

o esporte, a cultura, a saúde, e, assim contribuindo com a

melhoria da qualidade de vida dos munícipes.
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Cidadania
HonoráriaHomenageados
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História eternizada em imagens 
 Inaugurada a Galeria dos Vereadores - Guido Carvalho

 
 

A história eternizada em imagens. Agora, quem chega no Plenário da Câmara Municipal de Guanhães, pode conhecer um pouco da

trajetória dos legisladores do município. Isso porque, foi inaugurada no dia 21 de dezembro, a Galeria de Vereadores – Guido

Carvalho. A galeria, que será uma exposição permanente, chega com a proposta de resgate e preservação da memória do Poder

Legislativo. A partir desta legislatura, será anexado um quadro com os vereadores eleitos a cada quatro anos. Vale lembrar que a

Casa já conta com Galeria dos Presidentes que passaram pela Casa, inaugurada em 2003.

Em uma Sessão Solene, o evento contou com a presença de familiares e amigos do homenageado, mais conhecido como “Guidão”.

Além de ser tornar uma personalidade da nossa cidade, pelo seu jeito irreverente e único de ser, ele foi um lendário político:

vereador por dois mandatos, presidente desta Casa por cinco vezes e também prefeito interino.

Após aberta a Sessão, o presidente Osmar resolveu contar sobre a trajetória de Guidão de uma forma irreverente. Ele se vestiu a

caráter e sentado em um saco de milho - assim como o homenageado fazia com seu jeito acolhedor e simples, para receber as

pessoas - chamou um dos seus filhos, Guido Carvalho Júnior, para compartilhar esse momento. Em seguida, a palavra foi passada à

vereadora Bárbara, que emocionada, cumprimentou os familiares presentes e agradeceu pela homenagem apresentada ao seu

querido e saudoso avô. Na oportunidade, os vereadores que estavam presentes, também parabenizaram pela escolha do

homenageado que foi merecida e também pela galeria, que será um marco na Casa Legislativa.

O presidente, que conhece há anos Guidão e a família Carvalho, também compartilhou lembranças do início de sua trajetória na

política que foi incentivada pelo homenageado. Osmar ainda agradeceu aos familiares presentes na Sessão dizendo aos mesmos

“sintam-se abraçados”, deixando a palavra aberta aos que quisessem se manifestar, entre eles, o neto Patrick Carvalho, o filho

Guidinho e o amigo Adilson de Souza. Ainda estiveram presentes para prestigiar o evento, o presidente da Câmara de Sabinópolis,

Demerval de Pinho Tavares e o vereador Pedro Henrique Ferreira; o presidente da APAE Guanhães, Claudius Oscar Pimenta Dias e a

presidente da ACIG, Tereza Teixeira Dias.
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NOVEMBRO AZUL

Com o objetivo de incentivar a população masculina a cuidar

da saúde e a fazer exames para a prevenção e detecção

precoce de câncer de próstata,  no dia 17 de novembro, durante

a 17ª Reunião Ordinária,  os vereadores compareceram de

gravata e outros de camisa azul .

Ao abrir a sessão o presidente da Câmara deixou seu recado

em nome dos demais vereadores em prol da campanha

Novembro Azul .  “Precisamos deixar a vergonha de lado e nos

prevenir ,  então se você é homem e já está na hora,  faça seu

exame. Nós homens também precisamos cuidar da nossa

saúde”,  comparti lhou.

De acordo com a Sociedade Brasileira de Urologia,  o câncer de

próstata acomete um em cada seis homens. Estudos apontam

que a cada 10 minutos um brasileiro descobre que tem câncer

de próstata.  A doença não dá sinais nos estágios iniciais ,  mas

tem cura se for diagnosticada precocemente através exames de

toque retal e PSA.

A Sociedade Brasileira de Urologia recomenda que homens

com fatores de risco façam exames a partir  dos 45 anos,  e

orienta homens sem antecedentes familiares a fazerem os

exames periódicos a partir  dos 50 anos.  Em 95% dos casos,  o

câncer de próstata só apresenta sintomas em um estágio muito

avançado.

A Câmara Municipal de Guanhães apoia essa causa e reforça
a importância dos homens se cuidarem e realizarem os
exames preventivos!



De autoria da vereadora Bárbara Carvalho, projeto aprovado, inclui no calendário municipal o dia 20 de agosto

como Dia do Maçom. Cabe registrar que a data de 20 de agosto já é reconhecida em âmbito nacional por toda a

maçonaria. A Maçonaria não é uma religião e sim uma sociedade de caráter universal, que cultiva alguns princípios

como a liberdade, a democracia, a igualdade e a fraternidade. Outros valores defendidos pela Maçonaria são o

aprimoramento moral e intelectual de seus membros, independente de credo, classe social, ideário político ou

etnia. 

Em Guanhães, existem duas Lojas Maçônicas: Pioneiros do Nordeste e a Sol Nascente, no qual também fazem parte

a Ordem Demoley e as Filhas de Jó. O Projeto, que já virou lei, está disponibilizado na íntegra, no nosso site:

www.guanhaes.mg.leg.br.
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Foi aprovado, na última reunião, o Projeto de Lei 83/2022, de

autoria da vereadora Leila.

O PL prevê a obrigatoriedade de remoção dos cabos e fiação

aérea, excedentes e sem uso, instalados por empresas

prestadoras de serviços que operam ou utilizam rede aérea

em Guanhães.

Segundo a justificativa, a remoção dos cabos excedentes não

serve apenas para promover a revitalização urbana da

cidade, ao contribuir com o fim da poluição visual, mas

também proteger os cidadãos, já que o acúmulo de fios

em um poste pode colocar em risco a vida das pessoas.

Dessa forma:

A solicitação para a remoção dos cabos e fiação de que

trata o caput deste artigo pode ser realizada por pessoa

física ou jurídica, usuário ou não do serviço, por meio dos

canais de comunicação disponibilizados pelo Executivo.

O descumprimento da obrigação prevista implicará em

multa no valor de R$ 1.735,00 com base no valor da UFEMG

municipal/ 2022.

 

 
O projeto que, já virou lei, está disponível, na

íntegra, no nosso site www.guanhaes.mg.leg.br
 

https://l.facebook.com/l.php?u=http%3A%2F%2Fwww.guanhaes.mg.leg.br%2F%3Ffbclid%3DIwAR2nZfbZO3a5EHluGvwfJFj1HKvrJnGEFcJeTxvnC27abXDZ98cdzVRi84E&h=AT3iBNN0c8rgpx3KmKc01Q6zsOIAG-okccMLCKaNhbctDY3wfCpzommMOZ6k7gysTzzCJHrRah_46ZChxiQfpXkUBEpOxPwFBlSYloK3gYzFD5PROHGfTBoa3CuMhgfPc4SM&__tn__=-UK-R&c%5B0%5D=AT099Nt7WrIA2zqDN7cENNfbNZP0dGb2XaIkd_P5kIiszdDmlDVPMHFNJ8iflnChVEELkLuD3jopCWOysvpdVvHDUzulQBPqxXUpIDEuOMhWDL39ISWl29g4b7trk5LiGS1PderDweSmgDzPrDfEyDkps_Or-E_U0c6eMKHCplPrnJETTdoprqLTCCMDJCBOc4FSP1bvcJNg


Mais um Projeto de Lei aprovado em prol da

população!

De autoria da vereadora Maria Anídia,  o PL obriga o

Poder Executivo a divulgar a listagem de todos os

medicamentos, disponíveis e em falta, destinados

exclusivamente à distribuição gratuita aos usuários do

Sistema Único de Saúde — SUS nas farmácias e demais

unidades de Guanhães.

A divulgação deverá contemplar os nomes genéricos

dos medicamentos e também comerciais, conforme

disponibilidade e ser realizada diariamente.

A divulgação será realizada pela Secretaria Municipal de

Saúde com fixação da listagem impressa, na Farmácia

Municipal, nas Unidades Básicas de Saúde, além de

disponibilização no site oficial da Prefeitura Municipal.

No caso de falta de algum medicamento, o Poder

Executivo deverá informar no seu site e nos locais de

distribuição, bem como informar sobre a previsão de

chegada do mesmo.
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Mais facilidade na hora de pagar tributos! De autoria do

vereador André Luiz, o PL institui o direito do contribuinte de

ter acesso a meios e formas de pagamento digital, tais como

Pix, para quitação de débitos de natureza tributária, taxas e

contribuições.

Segundo o Projeto, no caso de pagamento através de Pix, a

Administração Pública deverá disponibilizar ao contribuinte

QR Code, link específico ou chave aleatória específica para a

identificação do pagamento.

Os meios de identificação de pagamento deverão ser

disponibilizados no site da Prefeitura de Guanhães,

disponíveis 24 horas, inclusive aos finais de semana e

feriados, a fim de possibilitar a emissão das guias, geração de

links ou outros meios para pagamento digital. 

Os encargos e eventuais diferenças de valores cobrados por

conta da utilização deste método de pagamento ficarão

exclusivamente a cargo do contribuinte, salvo determinação

diversa do Poder Público municipal.

 

O projeto que, segue para a sanção da
prefeita, está disponível, na íntegra, no

nosso site www.guanhaes.mg.leg.br

O projeto que, segue para a sanção da
prefeita, está disponível, na íntegra, no

nosso site www.guanhaes.mg.leg.br

https://www.instagram.com/anidiapaula/
http://www.guanhaes.mg.leg.br/
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